Игра-викторина по страноведению 

Поддубная О.Н. учитель МБОУ «ЧСОШ№1 с углубленным изучением отдельных предметов» 
Цели:

· обобщить, углубить и расширить лингвострановедческие знания по теме “Великобритания”;

· совершенствовать умения и навыки практического владения английским языком по заданной теме;

· способствовать формированию социокультурной компетенции учащихся;

· повысить интерес к изучению иностранного языка.

Учебный текст.

THE GREAT BRITAIN.

The geographical position.
The Great Britain or England as they often call the United Kingdom of Great Britain and Northern Ireland is situated on the British Isles in the European continent of the world. They include two big islands - the largest is Great Britain and the other – Ireland and more than 5 thousand small islands around them.

The territory of Great Britain occupies the island Great Britain and the northern part of the island Ireland. The country consists of four parts: England, Scotland, Wales and Northern Ireland.

There are no high mountains and very long rivers in the U.K. The highest mountain is in the north, in Scotland, its name is Ben Nevis. Its height is a little more than 1 thousand meters high. The longest river is the Severn, 350 meters long. The U.K. is washed by the Atlantic Ocean in the west, by the Northern Sea in the east and between them there is the Irish Sea.

The population.
Nearly 60 million people live in the U.K. The most populated part of the Great Britain is its central part - England, where 46 million people live, the densely populated, only 5 million live there – Scotland, which is situated in the north of the country. In Wales, the western part of the Great Britain only 3 million people live. All people in the Great Britain use English language as their state one and of course they can speak their native languages: in Scotland – Scottish, in Wales – Welsh, in Northern Ireland – Irish.

Who rules Britain?
The Great Britain is a constitutional monarchy. The official Head of the country is the Queen Elizabeth now. But the real power belongs to the Government and Parliament. The Parliament has two Houses – the House of Lords and the House of Commons. The House of Lords is not elected by the people, but the House of Commons is elected once in 5 years officially.

All Englishmen love their country and respect their native flag the Union Jack, as they call it. The symbol of England is the rose, of Scotland is the thistle, the leek symbolizes the Wales and the shamrock is the symbol of Irish.

The capital and large cities.
The most of Englishmen prefer living in cities or their suburbs in own cottages with small gardens of their own.

The capital of the U.K. is London. It is a very old city. It was born more than 2 thousand years ago. It stands on the river Thames. More than 7 million people live in it. This is the place of the Government and the Parliament. And Buckingham Palace is the official residence of English Royal family. The city contains three parts: the City, the financial center, the West End and the East End. The West End is the most beautiful and fashionable part. Here the theatres, big shops, restaurants and of course places of interest are concentrated. The most famous museum – the British museum is also here. The Westminster Palace or the Houses of Parliament is situated along the river Thames. We can see there the main clock of Britain together with the biggest bell Big Ben, which struck every quarter. The famous park is Hide-park. It is popular with its Speaker’s Corner, where everybody can speak on different themes he likes. London’s metro is called the Tube because it looks like a tube perhaps. The main square of London, Trafalgar Square attracts many tourists from different corners of the world. Besides London there are many other big cities: Manchester, Liverpool, Glasgow. The capital of Scotland is Edinburgh; Cardiff is the center of Wales. Such cities as Oxford and Cambridge are famous for the fact that they are the first university-cities in the country.

The great people and the traditions.
The U.K. is rich with well-known people. Everybody in the world knows the name of the great novelist Charles Dickens who wrote the book about poor English boy Oliver Twist. And who doesn’t know the famous Scottish poet Robert Burns! And of course we all love the great English dramatist William Shakespeare and his works, such as Romeo and Juliet, the King Lear, Othello and others. William Shakespeare was born in Stratford-on-Avon in 1564. Now everybody knows his name and many tourists come to see his native town.

Among our favorite heroes is Robinson Crusoe, who lived alone for a long time on the island and we read about his adventures with great interest. And when we were little children we listened with great interest to our parents reading us the tales: The Cinderella, The Snow White, Alice in Wonderland, Sleeping Beauty, Little Red Riding Hood, Tom Thumb and others.

Englishmen are the people who keep and love their traditions. The favorite theme of their discussion is the weather because it is very changeable and nobody knows what it will be in a moment. One of their traditions is every day’s tea at 4 o’clock. Englishmen consider tea their national drink and they are really proud of this fact. They love their home and always say: East or West- home is best.
Дорогие ребята! Сегодня мы проводим конкурс самого лучшего знатока о стране, язык которой мы изучаем. Я предлагаю вам самим обозначить название этого государства и, следовательно, тему нашего конкурса. Всем участникам и всем желающим предлагается решить небольшой кроссворд (из предложенных ниже слов составить название темы):

Of, Northern, the, Britain, Great, Ireland, United, and, Kingdom
Итак, тема нашего конкурса
“The United Kingdom of Great Britain and Northern Ireland”
1 тур (отборочный)
Учащимся всего класса, всем желающим предлагается решить кроссворд.
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Clues

1. England – Англия

2. Scotland – Шотландия

3. Wales – Уэльс

4. London – Лондон

5. English – английский

6. tube – название метро в центре Лондона

7. tea – чай

8. rose – роза

9. rain - дождь

Первые 5 учащихся, кто справился с заданием, проходят во второй тур.

Количество баллов по завершению 1 тура – 9 баллов.

2 тур “Знаете ли вы Англию”?

Учащимся за 1 минуту предлагается ряд вопросов, на которые они должны максимально быстро ответить. Каждый правильный ответ стоит 2 балла.

1 полуфиналист
1. Как называются острова, на которых располагается Великобритания? (Британские острова).
2. Где в основном проживает население Великобритании, в городах или сельской местности? (В городах).
3. Как называется часть Великобритании, расположенная на севере? (Шотландия).
4. Как называется самая большая река Великобритании?(Северн).
5. Политический строй Великобритании – республика или монархия? (Парламентарная монархия).
6. Сколько людей проживает в столице? (7 миллионов).
7. Как называется та часть Лондона, в которой располагаются финансовые и деловые учреждения? (Сити).
8. Что такое Биг Бен – башня, часы или колокол? (Колокол).
9. Когда родился великий английский драматург Шекспир? (1564 г.)
10. Назовите одну из драм Шекспира. (“Отелло”, “Гамлет”, “Ромео и Джульетта”, “Король Лир” и др.).
11. Как звали героя - подростка в одноименном романе Ч. Диккенса? (Оливер Твист).
12. Как звали известного шотландского поэта? (Роберт Бернс).
13. Любимый цветок англичан? (Роза).
2 полуфиналист
1. На каком языке говорят в Великобритании? (Английский).
2. Как называется самый большой остров Британских островов?(Великобритания).
3. В какой части С.К. проживают валлийцы? (В Уэльсе).
4. Назовите самую высокую гору Великобритании. (Бен Невис).
5. Назовите самые первые известные города-университеты.(Оксфорд, Кембридж).
6. Как называется орган политического управления страны?(Парламент).
7. Сколько лет Лондону? (Более 2 тысяч лет).
8. Как называется та часть Лондона, где расположены рабочие кварталы, фабрики и заводы? (Ист-Энд).
9. Назовите самый известный британский музей. (Британский музей).
10. Назовите денежную единицу С.К. (Фунт стерлингов).
11. Как звали прославленного сыщика в известном произведении Артура Коннан Дойля? (Шерлок Холмс).
12. Как звали известного писателя, автора романов “Давид Коперфильд”, “Оливер Твист” и др. (Чарльз Диккенс).
13. В каком году родился Роберт Бернс? (1759 г.)
3 полуфиналист
1. Каково население Великобритании? (Почти 60 миллионов).
2. Какая из трех частей страны наиболее населена? (Англия).
3. На каком родном языке говорят в Шотландии? (Скотч, галльский).
4. Назовите самую высокую гору в Уэльсе. (Сноудон).
5. Какое море находится между островами Ирландия и Великобритания? (Ирландское море).
6. Почему англичане так любят говорить о погоде? (Потому что она очень изменчивая и непредсказуемая).
7. Кто является официальной главой государства? (Король или королева).
8. Назовите самую популярную площадь Лондона.(Трафальгарская площадь).
9. Что можно увидеть в Вест Энде? (Дворцы, богатые магазины, театры, рестораны, музеи и пр. достопримечательности).
10. Как называется метро в Лондоне? (Труба).
11. Чем является сейчас Тауэр? (Музей).
12. Какое растение является символом англичан? (Роза).
13. Как по-русски называется сказка, которая по-английски звучит”Cinderella”? (Золушка).
4 полуфиналист
1. Как много мелких островов входит в состав Британских островов? (Более 5 тысяч).
2. К какому материку относятся Британские острова? (Европа).
3. На какой реке стоит столица С.К. Лондон? (Темза).
4. Назовите столицу Шотландии. (Эдинбург).
5. Как называется остров, на котором расположена Северная Ирландия? (Ирландия).
6. В какой части Великобритании расположены лучшие пастбища? (В Англии).
7. Из каких палат состоит Парламент? (Палата Лордов и палата Общин).
8. Как звали бесстрашного англичанина, который в одиночестве провел многие годы на необитаемом острове? (Робинзон Крузо).
9. Какой любимый напиток англичан? (Чай).
10. Какой знаменитый и любимый многими вид спорта родился в Англии? (Футбол).
11. Какое растение является символом Шотландии?(Чертополох).
12. Как называется чудовище, которое по свидетельству очевидцев, якобы обитает в шотландском озере? (Лох Несское чудовище).
13. Как зовут действующую королеву? (Елизавета).
5 полуфиналист
1. Сколько людей проживает в Уэльсе? (Около 3 миллионов).
2. Какой город является столицей Уэльса? (Кардиф).
3. Из скольких палат состоит Парламент? (Из двух).
4. Где располагается официальная резиденция королевской семьи? (Букингемский дворец).
5. Как называется английский флаг? (Юнион Джек).
6. Как называется парк, известный своим уголком Оратора?(Гайд-парк).
7. Какое известное произведение написал Вальтер Скот?(Айвенго).
8. Какие цвета имеет английский флаг? (Синий, белый, красный).
9. Что интересного можно увидеть в музее мадам Тюссо?(Восковые фигуры).
10. Самые распространенные английские имена? (Джон, Мэри).
11. Как называется двухэтажный автобус, который можно увидеть на улицах Лондона? (Омнибус).
12. Какой самый любимый праздник английской детворы?(Рождество).
13. Птицы, живущие на территории Тауэра? (Вороны).
Дополнительные вопросы
1. Что служит троном Председателю Палаты Лордов? (Тюк с шерстью).
2. Как называли Великобританию римляне, впервые увидевшие остров? (Туманный Альбион).
3. На каком родном языке говорят в Северной Ирландии?(Ирландский).
4. Изображение какого животного можно увидеть на гербе Англии? (Лев).
5. Воды какого океана омывают Великобританию?(Атлантического).
6. Какое иное название имеет Вестминстерский дворец? (Дома Парламента).
7. Как в переводе с английского звучит название сказки “Red Riding Hood”? (Красная шапочка).
8. Когда отмечается праздник Хэллоуин? (31 октября).
9. Где традиционно проводится фестиваль валлийской песни Айстедфодд? (В Уэльсе).
10. Имя национального героя, заступника всех простых людей, который боролся против богатых феодалов. (Робин Гуд).
3 тур “Дешифровальщик”

По результатам 2 тура в финал выходят 3 участника, набравших большее количество очков. Каждый из них выбирает ту тему, которая ему больше нравится, и в которой он считает себя сильным. Предлагаются темы: The Geographical Position of Great Britain, This Is London, The Famous People and Traditions. Каждой теме соответствует свой цвет, например, зеленый цвет – первая тема, голубой – вторая, оранжевый – третья. На доске – таблица, состоящая из квадратов вышеназванных цветов, и дополнительно введен еще один цвет, например белый. Квадраты пронумерованы и расположены в свободном порядке. Под каждым из квадратов зашифрован вопрос из той области, которая соответствует тому или иному цвету. Дополнительный цвет будет включать вопросы из общей темы “The Great Britain”. Финалистам дается 1 минута для того, чтобы запомнить номера тех ячеек, на вопросы которых они хотели бы отвечать, то есть на те вопросы, в области которой они чувствуют себя уверенными. Это очень ответственный момент и требует от участника концентрации внимания, в противном случае придется отвечать на вопросы своих соперников, возможно, на те, в которых они не слишком сильны. На обдумывание каждого вопроса дается 30 секунд; участники по очереди открывают свои ячейки. Выбор темы первому предлагается участнику, набравшему большее количество баллов по результатам 2 тура. Каждый правильный ответ оценивается в 3 балла.
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Вопросы по теме “The Geographical Position”
1. Name the sea between the island Great Britain and Ireland? (The Irish Sea). 
6. On what continent are the British Isles situated? (Europe).
7. What is the official name of the Great Britain? (The United Kingdom of Great Britain and Northern Ireland).
17. What is the largest island of the British Isles? (Great Britain).
18. How many people live in the Great Britain? (Nearly 60 million people).
Вопросы по теме “This is London”
5. What is the population of London? (7 million people).
8. How old is London? (More than 2 thousand years).
13. What is the official residence of the Royal Family? (The Buckingham Palace).
14. Name the castle, which now is a prison. (The Tower).
15. What is the other name of the Houses of Parliament? (The Westminster Palace).
Вопросы по теме “The Famous People and Traditions”
2. Where was the great Shakespeare born? (In Stratford-on-Avon).
3. What is the name of the popular Scottish poet? (Robert Burns).
4. What is the favorite holiday of English children? (The Christmas). 
11. What is the favorite flower of Englishmen? (A rose).
12. What is Union Jack? (The national flag).
Вопросы по общей тематике
9. What language do they speak in the U.K.? (English). 
10. In what countries is English used as the native language? (The USA, Canada, Australia, the New Zealand). 
16. Do you like to speak English?

По итогам трех туров выявляется победитель, которому присваивается титул “Самого умного”. Если счет оказывается равным, спор разрешается при помощи вопросов, которые могут быть заданы участниками друг другу.

